

# Siebtklässler gehen gemeinsam auf Forschertouren

**Lengede** Die Schüler der Wahlpflichtkurse der IGS Lengede besuchen unter anderem das Planetarium.

Von der IGS Lengede

Schokolade herstellen, Galaxien bewundern, ein französisches Menü kochen – diese unterschiedlichen Erfahrungen machten die Schüler des 7. Jahrgangs der IGS Lengede während eines gemeinsamen Aktionstags, der zum Konzept der Wahlpflichtkurse (WPK) gehört.

„In Wahlpflichtkursen besteht in besonderer Weise die Möglichkeit, projektorientiert zu arbeiten“, so Anna Münzel, Lehrerin in der IGS Lengede und Leiterin des Wahlpflichtkurses Medienwelten.

WPKs sind themenbezogen und fächerübergreifend angelegt. Vier Stunden pro Woche über zwei Jahre beschäftigen sich darin die Schüler intensiv mit den unterschiedlichen Facetten eines Rahmenthemas.

An der IGS Lengede fand im 7. Jahrgang gerade der WPK-Tag statt. „An dem WPK-Tag können Exkursionen, ein Austausch mit außerschulischen Experten oder längere Aktionen passend zum jeweiligen Fach stattfinden“, erklärt die Jahrgangsheiterin Kathrin Böke. So fuhr der WPK „As-

## ■ DAS PROJEKT – WAS IST SCHULZ?



Mit dem medienpädagogischen Projekt „Schule + Zeitung“ unterstützt unsere Zeitung die Les- und Medienkompetenz von Schülern in der Region. Seit Projektbeginn haben bereits mehr als 111 000 Schüler mitgemacht. Sie nutzen die Zeitung als Unterrichtsmaterial, recherchieren und schreiben eigene Artikel.

Im Gebiet Peine wird „Schulz“ unterstützt von der Autostadt in Wolfsburg und der PSD Bank Braunschweig.

# A

AUTOSTADT



tronomie“ ins Planetarium nach Wolfsburg und lernte den Weltraum kennen. „Wir hatten eine private Show mit Sternennebel nur für uns“, erklärten die Schüler Leon und Luk der Klasse 7a begeistert.

Die Kurse „Geologie“ und „Werken“ machten einen Ausflug in die Iberger Tropfsteinhöhle, wo sie lernten, wie Tropfsteine entstehen. Davor besuchten sie ein stillgelegtes Bergwerk, in dem sie

erfahren, wie früher Eisenerz im Harz abgebaut wurde. Eren, Schüler der Klasse 7c, erklärte, der Ausflug habe ihm sehr gut gefallen – und sein Lehrer Fabian Hoffmann berichtet: „Es war sehr interessant, einen kleinen Einblick in den Bergbau zu bekommen“. Die Schüler des Kurses „Andere Länder, andere Sitten“ ließen sich in einem Schokoladenmuseum die Herstellung von Schokolade erklären, bewunder-



**Schüler des WPK Astronomie erkunden den Mond auf einem Touchscreen im Planetarium.**

Foto: Sabrina Kokott

ten Kunstwerke, wie zum Beispiel eine Titanic-Nachbildung aus Schokolade und durften sogar selbst Schokoladenkreationen herstellen.

Der Französischkurs hat passend zum Tag der deutsch-französischen Freundschaft gemeinsam ein typisch französisches Dreigänge-Menü gekocht und so französische Traditionen kennengelernt. Die Schüler des Kurses „Gesund leben“ machten einen

Ausflug in ein Lengeder Fitness-Center.

„Da der ganze WPK beim Nachtlauf in Braunschweig mitmachen soll, haben wir ein bisschen trainiert, um fit zu werden“, berichtet Nico Ebert-Lange, Schüler der Klasse 7d.

Am Ende des Tages waren sich Schüler und Lehrer einig, dass der Aktionstag großen Spaß gemacht hat und dazu auch viel gelernt wurde.